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奥运首金贺电遭遇网络暴力
网络是奥运信息最快的传播者，但不少网民在第一时间的最强音，是“不淡定”———! ! ! !“同样两名中国选手，易思玲得

了金牌，喻丹得了铜牌，但得到的待
遇却天壤之别，国务院发的贺电上
没有喻丹的名字，!!"# 连一个对
准喻丹的特写镜头都没有，当记者
采访完易思玲、想起喻丹的时候，她
已经悄然离开，在这个不懂得尊重
的国度里，除了金牌本身，没有任何
伟大。”这样一条并不符合事实的微
博，在网上转发却已超过 $%万次。
伦敦奥运举世瞩目，网络则几

乎成了一切奥运信息最快的传播
者。但不少中国网民在第一时间的
最强音，不是赞美，而是“不淡定”。

没有人问一句“说
的是真的吗”

截止到记者截稿，上述微博的
$&'%(条评论里，许多网民未经验证，
就开始愤怒的谴责：“唯金牌是瞻”、
“让人心寒”、“中国缺乏奥运精神”。

有的网民甚至上纲上线：“这或
许就是中国在世界那么难以立足的
原因吧？总是自以为是的自作聪明，

殊不知，他们远没有普世的价值观，
甚至缺乏根本的以人为本！”

还有人评论：“这个国家没救
了”……
但是，这些网民都没有问一句：

“上述微博所说都是真的吗？”
实际上，“国务院发的贺电上没

有喻丹的名字”并不属实。中共中央
政治局委员、国务委员刘延东，是第
一时间代表党中央国务院向“获得
奖牌的易思玲、喻丹，以及中国体育
代表团”发去贺电的。
这位伦敦奥运的首铜获得者也

并不是“悄然离开”的。她接受了多
家中国媒体的采访，之后中央电视
台、多家新闻门户网站都采用了关
于她的报道，包括了新闻发布会、个
人专访和对喻丹的教练的访问。

究竟是谁的眼里
只有金牌
与此同时，具有讽刺意味的是，

赞扬喻丹等运动员的声音，网络关
注度却远不如上述不实的微博。
“喻丹最想谢父母感动英记者”

的微博则只有 )%%% 多条转发量。
“‘爸爸妈妈，我想谢谢你们！你们真
的很不容易……’喻丹拿到气步枪
铜牌后的发言让所有在场中国记者
鼓掌。翻译把喻丹的话重复了一遍，
顿时现场外国记者也爆发出巨大掌
声，提问的英国女记者眼眶湿润。在
这条微博下，谴责“不懂得尊重的国
度”的网民们大都不见身影。
“一帮连一个上届铜牌得主名

字都报不出来的人，却鄙视别人没

有人文关怀。”网民“听觉动物免小
免”说。

网友反思催生“奥
运金牌体”
在争论出现之后，不少网民已

开始反思。
“中国人别总这样敏感，美国

*+, 比赛后也不是采访表现最差
球员，不能因此而说明什么。”网民
付春愔的这条微博催生出了反驳
“唯金牌是瞻”论的“奥运金牌体”。
“同样是参加了比赛，获得了第

三名的就有奖牌，第四名就没有。颁
奖仪式上没有他的身影，现场解说
中不宣布他的名字。在这个不懂得
尊重的地球上，奥运会就是侮辱的
存在。”

“同样是 $$个踢足球的男人，
西班牙队赢得了世界杯，中国队预
选赛没出线，得到的待遇却天壤之
别。大力神杯上没有刻中国的名字，
国际足联连一块奖牌都没发给中国
队。当记者们围着卡西利亚斯、托雷
斯狂按快门时，中国队已默默地坐
在电视机前，深藏功与名。在足球这
项不懂得尊重的运动里，除了冠军，
没有任何伟大。”
在炒作出的网络激愤逐渐退潮

之时，再宏大的体育赛事，也最终要
回归它的本来面目。“我就想看一届
体育盛会，得金牌的运动员是威武，
没得金牌的看有没有发挥水平，有突
破的都是好样的，发挥失常也是常
事。”网民“听觉动物免小免”说。
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! ! ! !人民日报 - 月 .$ 日上午，涉
嫌重大经济犯罪、案值数亿的犯罪
嫌疑人周思扬从境外被押解回国。
周思扬是江苏常熟鲤鱼门酒店

董事长。自 /%%&年以来，其先后注
册 .$家公司，购置多处房产及多辆
汽车，制造虚假繁荣。在此期间，周

思扬向银行、民间大量借贷、吸收资
金，并于今年 /月 /%日携款逃往境
外。周思扬跑路事件被称作“鲤鱼
门”，一度造成极大社会影响。-月
初，公安部发布红色通报，成立抓捕
小组。经国际警务合作，周思扬于 /-

日在东南亚某国被抓获。 !王伟健"

成都约六成捐款机构不开凭证
! ! ! !成都商报 针对社会募捐混乱的问题，日
前，成华检察院三名检察官发放 $%%%份问卷
调查发现，六成左右的捐款机构未开票据。特
别是“其他组织”在募捐中比较尴尬，他们是
法律、法规兜底条款的募捐主体，但实践中又
领不到捐赠专用发票。三名检察官希望，法律
上要对募捐主体和募捐理由及募捐程序进行
具体规定，募捐还应向主管部门申报登记，并
由监督部门派员监督。

根据我国《公益事业捐赠票据使用管理暂
行办法》的规定：受捐者依法接受并用于公益
事业的捐赠财物时，应向提供捐赠的自然人、
法人和其他组织开具凭证。另外，捐赠人有权
利知道款项的去向和用途。成都市红十字会
相关工作人员介绍，只有具有相关资质的单
位才能领专用捐赠发票。其他单位可以募捐，
但领不到捐赠专用发票，他们开的收据是不能
享受税务优惠的。 !李海夫"

减轻流动人员负担
粤取消治安联防费
! ! ! !新华社 记者从广东省物价局获悉，从 &月 $日
起，广东省正式取消流动人员治安联防费，预计每年可
减轻流动人员负担约 (亿元。

据介绍，流动人员治安联防费主要针对外来务工人
员收费。$00%年广东省政府发布《广东省群众治安联防
组织的规定》，群众治安联防组织向受益单位和个人收
取治安联防费的标准，必须经过当地物价部门审定后，
报请市县人民政府批准。/%%.年，经广东省政府同意，广
东省物价局《关于对暂住人口收取治安联防费问题的复
函》规定，在 /%%.年 /月 $日前已经向当地居民征收
治安联防费的地方可按每人每月不超过 /1)元的标准
向居住半年以上的暂住人口收取治安联防费，以前没有
开征或已经取消的，不得新开征或恢复开征。 !陈冀"
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! ! ! !深圳市绿色基金会近日发起近
/%年来首次大规模义捐活动，称获捐
资金将用于城市景观林带建设。让人
意外的是，该消息一出，网友反对声成
片，在拒绝捐款的同时，还直指政府部
门绿化建设中的“浪费”和“不透明”现
象。对此，深圳市绿委会回应称，绿基
会发起义捐活动是支持城市绿化，并
非因“绿化资金不足”。

根据计划，&月 $'日下午，深圳
市绿色基金会将在市民中心举行集体
捐赠仪式，接受部分企业、团体和个人
的捐赠。活动将至 &月 .$日结束，基
金会将发动全市各单位、团体及社会
各界参与义捐活动。
为何要发起此次募捐？有媒体报

道称，政府财政原本计划投入的 )1-亿
元城市绿化经费，由于无法全部到位，
部分经费需要社会筹集解决。而今年
的绿化义捐活动，是绿色基金会近 /%

年来首次举办的大规模义捐活动。

网友!反对声“一边倒”
义捐消息一出，网上支持者寥寥，

反对声呈“一边倒”。
网友“飞天媚娘”说：“作为纳税人，我已经

纳税了，政府提供公共服务是必须的。这动辄
几个亿的投入，不能是一笔糊涂账。”网友“色
老猫”也说，每月缴纳的税里已包含了合理贡
献。资金不到位，政府要问责。
网友们直指绿化管理中的“浪费”和“机制

不透明”。如网友“$%)//(.”就感叹，滨海大道
隔离带上一路不断的大理石花盆“何等地浪
费，有关部门能告诉老百姓一个多少钱吗？”

网友“"23/%$/”则认为，如果要民众捐
款，又缺乏透明机制，捐的钱容易给权势方、承
包商形成的利益链条私吞。

持这一观点的网友还真不少，网友“456!

467”也认为，经费都到哪儿去了，政府应先公
布经费账目明细。

人大代表!绿化需社会筹资吗
作为一座爱心城市，深圳市民一直热衷慈

善事业，为何对此次义捐活动如此“冷漠”？在
市人大代表郑学定看来，原因就在于此次义
捐的对象。

绿基会称，募捐资金将用于城市景观林
带建设等绿化项目，但城市绿化项目是否属于

政府部门职责范围之内，又是否确实需
要社会资金来补充，这成了网友热议
的焦点。
在郑学定看来，绿基会在新闻发

布会上关于“城市绿化经费无法全部
到位，部分经费需要社会筹集解决”这
一说法值得商榷———“政府部门财政
资金不至于缺乏到要义捐的地步，就
算资金不足，也完全可以内部调剂。”

另一位不愿透露姓名的市人大代
表，更是一针见血地指出，网友对此次义
捐的“不配合”，反映部分政府部门公信
力下降。而随着市民个人意识的觉醒，
借助微博等平台，市民各方面诉求会越
来越强烈。“这个现象应该引起相关部
门的重视，政府部门相关信息到了非公
开不可的时候了，如果继续捂着藏着，
最终只能让市民产生更多的不信任。”

绿基会!义捐与毁树无关
对于不少网友将义捐活动与“韦

森特”袭深刮倒树木“混为一谈”，昨
日，绿色基金会办公室主任王丽直呼
“冤枉”。她介绍称，绿基会每年三四月

份都会发动市民参与植树活动，此次的义捐是
为了响应市委、市政府在全市广泛开展“城市
绿化提升活动”的号召，进一步提升深圳城市
绿化水平和生态环境质量。

绿委会!发起义捐并非“差钱”
在深圳市风景园林协会官网上，记者从一

份关于此次义捐活动的倡议书上看到，倡议书
上最后落款为深圳市绿化委员会、深圳市城市
管理局、深圳市绿色基金会三个单位。对此，市
绿化委员会相关负责人解释，本来想以市城管
局和市绿化委员会的名义发起募捐，但考虑到
两者都属于行政单位，故委托绿基会执行，市
城管局和市绿化委员会则作为指导单位。

当问到是否因为财政资金不足从而发起
义捐？该负责人笑称“不存在这样的情况”，义
捐出发点是为了鼓励市民参与绿色建设。“之
所以有的媒体曝出资金未到位的信息，可能是
因为新闻发布会上有工作人员说错了。”

这位负责人还告诉记者，/%$$ 年—/%$'

年深圳在高速公路、高速铁路及快速路上建
)条生态景观林带工程，总投资)1-亿元，今
年计划下达的市区两级资金均已到位。

晶报 !谢银波 杨维易"


